



ALAMES REPUDIA LA DECISIÓN DE MILEI DE RETIRARSE DE LA OMS

Seguimos retrocediendo en materia de salud en la Argentina. Estos espacios ideológicos que tanto criticaron a otros gobiernos diciendo que nos aislábamos del mundo, resuelven hoy alejarnos de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El modo impropio de la definición solo responde a este nuevo mecanismo de accionar en espejo con las acciones del presidente de EEUU Donald Trump, sin tener en vista las consecuencias que tal medida genera.

La OMS, es un organismo que rige a nivel mundial, suministra de manera directa e indirecta información, capacitaciones, financiamiento, acceso a estrategias y análisis sanitarios para planificar y optimizar las políticas sanitarias basada en evidencia científica.

Argentina es un país dependiente de la importación en la tecnología en materia de salud; al poner en riesgo el acceso a la tecnología se dificultan diagnósticos y tratamientos de respuestas rápidas frente a estados críticos generados por emergencias sanitarias, tal como la última pandemia y la actual amenaza de dengue.

A través de la OMS existen mecanismos globales de cooperación de los que nos veremos aislados, lo cual llevará inmediatamente a adjudicarle costos rigurosos a la población, a aislarnos de las posibilidades de estrategias ante emergencias, respuestas frente a epidemias y al acceso a medicamentos e insumos críticos.

La OMS es un organismo que en base a análisis científicos enfocados en las necesidades de cada país y cada región sugiere estrategias de cuidado en salud e indica lineamientos de enfrentamiento de problemas de salud según las necesidades detectadas en los estudios científicos de cada país o región. La salida de la OMS impide para Argentina la posibilidad de recibir dichas directrices, restringiendo líneas de políticas públicas que podrían ser útiles para mejorar la salud y disminuir prevalencias e incidencias de enfermedades.

Históricamente los análisis y las directrices de la OMS han marcado hitos ya que permitieron acelerar el control hasta su casi erradicación de enfermedades infectocontagiosas como la Poliomelitis y la Viruela. Otras acciones, como el impulso de la lactancia materna y el acceso al agua potable permitieron la mejoría de la calidad de vida y la disminución de la mortalidad infantil, alargando la esperanza de vida del país y mundial.

Aunque algunos lo nieguen la salud no se resuelve sola y en forma individual, la decisión tomada por el gobierno nacional desprotege a todos los argentinos.

6 de febrero de 2025